

[RND+ entdecken](#)

[Newsletter](#)

[Ticker](#)

[Russlands Krieg](#)

[Corona](#)

[Klima](#)

[Politik](#)

[Wirtschaft](#)

[Panor:](#)

Startseite > Politik > Türkische Gemeinde begrüßt geplante Reform des Staatsbürgerschaftsrechts

Warnung an die Union

Türkische Gemeinde begrüßt geplante Reform des Staatsbürgerschaftsrechts



„Das deutsche Staatsbürgerschaftsrecht entspricht nicht mehr der Realität“: Die Türkische Gemeinde begrüßt die geplante Reform des Staatsbürgerschaftsrechts in Deutschland. Das sagte der Vorsitzende Gökay Sofuoglu dem RedaktionsNetzwerk Deutschland. Er warnte gleichzeitig die Union.



Markus Decker

26.11.2022, 00:00 Uhr



Der Vorsitzende der Türkischen Gemeinde in Deutschland, Gökay Sofuoglu, hat die von der Bundesregierung geplante Reform des Staatsbürgerschaftsrechts begrüßt und die Union aufgefordert, anders als 1999 nicht dagegen vorzugehen. „Ich begrüße diese Initiative und sehe sie als einen Paradigmenwechsel an“, sagte er dem RedaktionsNetzwerk Deutschland (RND). „Das deutsche Staatsbürgerschaftsrecht entspricht nicht mehr der Realität unserer Tage; es muss von Grund auf angepackt werden. Denn wir haben mehrere Millionen Menschen mit mehreren Staatsbürgerschaften. Das ist bisher nicht erlaubt. Das muss anders werden.“

Außerdem gehe es darum, eine gewisse Gleichstellung zu erreichen und damit mehr Menschen politische Partizipation zu ermöglichen.

Sofuoglu fügte hinzu: „Ich hoffe, dass auch die Union dem zustimmt. Das Thema darf jedenfalls nicht wieder emotionalisiert werden wie 1999, als Roland Koch auf die Barrikaden gegangen ist. Wir müssen uns von diesen Stimmungsmachern befreien.“ Die Kampagne der hessischen CDU unter Koch während des Landtagswahlkampfes 1999 gegen das damalige Reformvorhaben der rot-grünen Koalition hatte zu einer scharfen innenpolitischen Kontroverse geführt.

Mehr zum Thema

[Reform des Staatsbürgerschaftsrechts](#)

Ausländer sollen leichter Deutsche werden können – SPD-Innenminister begrüßen das

[„Die Sprache der Diplomatie verlassen“](#)

Türkische Gemeinde sieht Baerbock-Besuch in der Türkei mit gemischten Gefühlen

[163.253 ukrainische Schülerinnen und Schüler](#)

Lehrkräftemangel stellt Schulen bei der Integration von Geflüchteten vor Herkulesaufgabe

FDP: Konstantin Kuhle lobt das Vorhaben

Der stellvertretende Vorsitzende der FDP-Bundestagsfraktion, Konstantin Kuhle, lobte das aktuelle Reformvorhaben gegenüber dem RND mit den Worten: „Wer zum Arbeiten nach Deutschland kommt, muss auch eine Chance auf dauerhafte Integration in unsere Gesellschaft haben. Unser Land steht in einem internationalen Wettbewerb um Arbeitskräfte. Wenn wir da mithalten wollen, müssen wir runter von unserem hohen Ross und Steine aus dem Weg räumen.“

Hauptstadt-Radar

Der Newsletter mit persönlichen Eindrücken und Hintergründen aus dem Regierungsviertel. Immer dienstags, donnerstags und samstags.

[Abonnieren](#)

Mit meiner Anmeldung zum Newsletter stimme ich der [Werbevereinbarung](#) zu.

Schon heute sei im Staatsangehörigkeitsgesetz geregelt, dass nur eingebürgert werden könne, wer den Lebensunterhalt für sich und seine Familie selbst bestreite, so Kuhle. Dabei werde es bleiben. Auch ausreichende Sprachkenntnisse und Straffreiheit müssten weiterhin gegeben sein. Denn die Verleihung der Staatsbürgerschaft sei das Ziel von Integration und gehe ihr nicht voraus.

Anzeige

Anzeige

[halloAnwalt](#)

BGH erklärt Beitragserhöhungen für Privatversicherte als unwirksam.

[Solaranlagen für Hauseigentümer](#)

Extrem unbekannt: 1. Komplettpaket aus Solaranlage + Speicher + Wallbox für 0€ Anschaffung

🕒 VERWANDTE THEMEN

Bundesregierung

Migration

Recht

🕒 TOP THEMEN

USA

USA

Donald Trump

Wahlen

Krieg in der Ukraine

Ukraine

Russland

Polen

Klimawandel

Klimawandel

Klimaschutz

LETZTE MELDUNGEN

[Finnischer Amtsbesuch in Neuseeland](#)

Sanna Marin und Jacinda Ardern kontern Reporterfrage: „Treffen uns, weil wir Ministerpräsidentinnen sind“

vor 33 Minuten

[Rückkehr als Serienheld](#)

Märchen sind jetzt weiblich: Wo ein Willow ist, ist auch ein Weg

vor 53 Minuten

[Formel-1-Kolumne](#)

Fünf Thesen zum F1-Monat mit Norbert Haug: Analyse zum Schumacher-Aus, Zweifel an Vettel-Comeback



Norbert Haug

vor 54 Minuten

[Costa Ricas Torwart im Interview](#)

Keylor Navas: „Deutschland ist eine Turniermannschaft, die jederzeit über sich hinauswachsen kann“

08:00 Uhr

[Kreditaufnahme mehr als doppelt so hoch](#)

Finanzminister Lindner verletzt nach Berechnungen des Bundesrechnungshofes 2023 doch die Schuldenbremse

07:44 Uhr

[Vom Recht auf den eigenen Körner](#)

[von Kohnen auf dem eigenen Körper](#)

Bitteres Amerika – der Film „Call Jane“ erzählt von einem Netzwerk, das in den 60er-Jahren Frauen bei Abtreibungen half

07:43 Uhr

[Umstrittenes Abkommen](#)

Scholz nennt Katar-Gas „Baustein“ in künftiger Energieversorgung

07:40 Uhr

[Livetracker](#)

Speicher, Pipelines, Preise: täglich aktualisierte Daten zur Energieversorgung

07:28 Uhr

[Sendungen zur Primetime](#)

Was läuft heute Abend im TV?

07:27 Uhr

[Beliebt auf Spotify und iTunes](#)

Diese Podcasts sind derzeit in Deutschland angesagt

07:26 Uhr

SPIELE ENTDECKEN

[Zum Seitenanfang ↑](#)

[Abonnieren](#) • [Werben](#) • [Netzwerk](#)

• [Spiele](#) • [RSS-Feeds](#)

Schwerpunktthemen

[Newsarchiv](#)

[Ukraine News im Liveblog](#)

[Bürgergeld](#)

[WM 2022](#)

[Impressum](#)

[Datenschutzhinweise](#)

[Cookie-Manager](#)

[DSGVO](#)

[Kontakt](#)

[Jobs & Karriere](#)

© Verlagsgesellschaft Madsack GmbH & Co. KG